

CHILE

MISION PERMANENTE ANTE LAS NACIONES UNIDAS

Cotejar con discurso pronunciado

**INTERVENCIÓN
DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE CHILE**

**SEÑOR RICARDO LAGOS ESCOBAR
DEBATE GENERAL
59° PERIODO ORDINARIO DE SESIONES
ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS**

Nueva York, 21 de septiembre de 2004.

Sr. Presidente, S.E. Sr. Jean Ping, Ministro de Relaciones Exteriores de Gabón. Deseo expresarle la complacencia que sentimos al verlo presidir este 59° Período de Sesiones de la Asamblea General y le deseamos éxito en su gestión.

Señor Presidente,

Desde la Carta de San Francisco; y antes en los tiempos de la Liga de las Naciones, nuestro país ha estado firmemente comprometido con la comunidad internacional, con la cooperación multilateral, con los mejores valores de la paz, la seguridad, el desarrollo y los derechos humanos que esta organización representa.

Como es evidente, la globalización incluye también aspectos negativos, que pueden afectarnos a todos.

Hoy nos golpean males públicos, como el terrorismo y el crimen organizado; el comercio ilegal de personas, de armas y de drogas; así como el lavado de dinero asociado a estas actividades.

Nada contraria más nuestros principios que el terrorismo, una virtual "fuerza oscura" de la globalización. Por eso, aquí en Naciones Unidas, mi país ha contribuido con los esfuerzos tanto en la conducción del Comité de Sanciones contra Al Qaeda y los Talibanes, como también en el Comité contra el Terrorismo, instrumentos claves de la comunidad internacional para avanzar en esta lucha.

También la globalización genera externalidades negativas sobre el medio ambiente y profundiza la exclusión de los millones de personas en sociedades o incluso continentes que no logran integrarse a una economía mundial y a la sociedad global.

Es frente a esta realidad de luces y sombras que, a países como Chile, les interesa contribuir a mejorar los elementos constructivos de la globalización y a eliminar sus aspectos negativos.

Pero ¿cómo llevamos estos objetivos a la práctica?

En nuestra opinión, la mejor manera de encauzar la agenda de la globalización es el multilateralismo.

Señor Presidente,

Si queremos fortalecer el multilateralismo la reforma de las Naciones Unidas es cada vez mas necesaria. Sus ideales y las metas fundacionales siguen vigentes; pero la estructura de poder en que se afirmó la organización desde sus inicios corresponde a un mundo muy distinto al de hoy.

-

